

# **Initiation théologique à Servoz : l'ascension des sommets**

Le village de Servoz près de Chamonix, accueillait cet été un séjour d'initiation à la théologie organisé par le centre culturel Garnelles. Pendant dix jours, une douzaine d'étudiants ont suivi une formation de théologie assurée par la prélature de l'Opus Dei. Un des organisateurs a bien voulu répondre à nos questions.

19/09/2007

## Quels étaient les objectifs de ce séjour ?

Cette semaine d'« *Initiation à la théologie* » voulait permettre aux étudiants de découvrir les réponses de l'Église aux questions fondamentales que chacun est amené à se poser dans sa vie, tout particulièrement celles relatives à la Foi.

Deux enseignements suivis se sont déroulés pendant le séjour.

Un cours intitulé *Foi et révélation* était donné par Cyrille, professeur de philosophie à l'Université. L'objectif était de voir comment s'articulent Révélation et parole de Dieu avec la Tradition et le Magistère de l'Église. Cet enseignement retraçait l'histoire

de l'Église et, en parallèle, la maturation du Magistère.

Le cours d' *Éthique professionnelle* était proposé par Mike, professeur en école de Commerce et consultant en entreprise. Il partait de cas pratiques inspirés de son expérience personnelle dans le monde de l'entreprise, puis se référerait à l'encyclique « *Veritatis Splendor* » (La Splendeur de la Vérité), de Jean-Paul II, pour en tirer des enseignements moraux.

**Un séjour à la montagne c'est aussi les randonnées, les vacances, le divertissement. Comment se concentrer sur des questions essentielles dans ce genre d'ambiance ?**

Il est vrai que les questions abordées étaient complexes et demandaient de pouvoir réfléchir à tête reposée. C'est pourquoi nous avions choisi l'atmosphère de la montagne – le

massif du Mont Blanc –, très propice à ce genre d'exercice !

Dans la vie de tous les jours, on manque souvent du temps nécessaire pour prendre du recul par rapport aux évènements. On repousse alors à plus tard les questions de la Foi, ou encore on se laisse entraîner, souvent malgré soi, par les pratiques usuelles de son environnement social et professionnel.

Et puis c'est grâce à la formule particulière du séjour que nous avons pu développer la convivialité nécessaire à des échanges riches et profonds. Les questions abordées le matin avaient le temps de mûrir dans nos esprits pendant les randonnées et les visites de l'après-midi. Nous avons eu plusieurs conversations spontanées autour des thèmes qui avaient été abordés en cours. Par exemple, un étudiant nous a fait part de ses interrogations sur la

révélation. Il lui semblait incroyable que les textes des Écritures aient pu nous parvenir sans êtres déformés à travers le temps. Ces discussions ont été un enrichissement mutuel pour les étudiants et les professeurs, car tout le monde participait aux activités de l'après-midi.

## **Quelle impression avez-vous retirée de ce séjour ?**

C'est vrai que cette formule « enseignement & montagne » est inhabituelle, mais elle a contribué à développer une ambiance conviviale dont tout le monde a été satisfait. Certaines journées de la semaine ont été consacrées entièrement aux loisirs et nous ont permis de faire des randonnées en haute montagne.

Le chalet était très agréable : tous les matins nous nous levions avec le Mont Blanc... Une chapelle aménagée dans le chalet a permis à l'abbé qui nous accompagnait de célébrer la

messe tous les jours. Du coup, la semaine a été l'occasion pour chacun d'approfondir sa vie de prière.

## **Quels ont été les grands accomplissements du séjour et pourquoi ?**

Le haut niveau des cours, la convivialité qui régnait, le bon équilibre entre loisirs et études et bien sûr la messe et les divers moyens de formation chrétienne ont permis à chacun de se ressourcer. Les étudiants ont pu avancer dans leur Foi : approfondissant leur connaissance de Dieu et de l'Église, mais aussi des défis moraux que peut poser la vie professionnelle et sociale.

theologique-a-servoz-lascension-des-  
sommets/ (07/02/2026)